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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Глава Таймыра награжден медалью МЧС России "За пропаганду спасательного дела" 

Глава Таймыра Ильдар Джураев и начальник управления по делам ГО и ЧС 
администрации района Андрей Шопин награждены медалями МЧС России "За пропаганду 
спасательного дела", сообщает сегодня ГУ МЧС России по Красноярскому краю. 
  Награды вручены за многолетнее плодотворное сотрудничество в развитии и 
совершенствовании мероприятий в области гражданской обороны, защиту населения и 
территорий от чрезвычайных ситуаций, обеспечение пожарной безопасности и безопасности 
людей на водных объектах. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Трудовые коллективы городских и сельских поселений района приглашают на 
Спартакиаду  

С 24 по 28 апреля в Доме спорта МАУ «Дудинский спортивный комплекс» (далее – Дом 
спорта) будет проходить Спартакиада трудовых коллективов Таймырского муниципального 
района (далее – Спартакиада).  

Участие в Спартакиаде примут сборные команды сельских поселений Хатанга, Караул и 
городского поселения Диксон. В состав команд из 12 человек войдут представители трудовых 
коллективов организаций, учреждений, предприятий, осуществляющих деятельность на 
территории этих поселений.  

Также в соревнованиях будут участвовать команды трудовых коллективов, занявшие 
общекомандные I, II, III места в Спартакиаде трудовых коллективов города Дудинки.  

Торжественное открытие Спартакиады состоится 24 апреля 2016 года.  
Соревнования будут проводиться по пяти видам спорта: волейбол, дартс, настольный 

теннис, мини-футбол и стрельба из пневматического оружия.  
Команды победители и призёры Спартакиады будут награждены кубками и дипломами. 

Победители и призёры в личном зачёте получат медали и дипломы.  
Мероприятие направлено на пропаганду здорового образа жизни, популяризацию спорта 

и активизацию физкультурно-спортивной работы среди трудовых коллективов, определение 
лучших спортивных коллективов в муниципальном районе.  

Организатором соревнований выступает Управление по делам молодёжи, семейной 
политике и спорту Администрации муниципального района. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Серебро – у норильских и дудинских баскетболисток 
 10 апреля в Зеленогорске завершилось первенство Красноярского края по баскетболу 
среди девушек 2001 года рождения. За звание лучших боролись шесть сильнейших команд 
края.  
 Воспитанницы тренеров Дудинского спортивного комплекса Ольги и Станислава 
Данилкиных Екатерина Лукьянова и Мария Петрусенко в составе сборной муниципального 
образования «город Норильск» провели ряд напряженных игр со своими соперницами. 
Северянки одержали верх над баскетболистками из города Бородино, однако были 
вынуждены уступить спортсменкам из Красноярска. В результате сборная Норильска 
завоевала заслуженное второе место краевого первенства. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Для муниципалитета разработана оптимальная система цветовых сочетаний домов 

Проект альбома типовых колористических решений и порядок оформления фасадов 
зданий и сооружений города сегодня презентовали в Администрации муниципалитета. 
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Присутствующие на градостроительном совете под председательством Главы 
Норильска Олега Курилова обсудили предложения и рекомендации, специально 
разработанные для того, чтобы улучшить внешний облик города, прийти к единообразию в 
сочетании цветов, используемых при окраске фасадов. По задумке авторов этот документ 
станет методической основой колористических решений типовых зданий (с учетом цвета, 
пластики фасада, стилистики объекта и его функции). 

«Благодаря такому документу мы сможем создать в Норильске оптимальную систему 
цветовых сочетаний жилых и муниципальных зданий», - отметил Олег Курилов. 

После утверждения разработанных документов в течение двух лет собственникам 
предстоит разработать паспорт фасада объекта, а в дельнейшем - соблюдать утвержденные 
органами местного самоуправления параметры при ремонте и окраске здания. Несоблюдение 
собственниками требований предусматривает административную ответственность. 

Планируется, что ремонт и обновление фасадов будет происходить в строгом 
соответствии с документом во всех районах города – Центральном, Талнахе, Кайеркане, 
поселке Снежногорск. 

В этом году по новой схеме первыми будут обновлены фасады восьми домов в 
Кайеркане. 

АСДГ 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Совет директоров "Норникеля" рассмотрит возможность продажи квази-казначеских 
акций по рыночной цене за $158 миллионов 

Совет директоров ГМК "Норильский никель" рассмотрит предложение компании Crispian 
о продаже квази-казначеских акций, принадлежащих "Норникелю", по рыночной цене. Об этом 
сегодня сообщили в пресс-службе ГМК. 

Предложение сделано в отношении всего пакета квази-казначейских акций компании в 
количестве 1250075 (0,79% от общего числа акций) штук, которые были приобретены 
"Норильским никелем" в рамках обратного выкупа в течение прошлого года. Цена 
предложения была определена исходя из средней цены акций на момент закрытия торгов за 
пятидневный период с 4 по 8 апреля. Общая сумма сделки составляет около $158 млн.  

 В соответствии с лучшей практикой корпоративного управления, вопрос о продаже 
пакета квази-казначейских акций будет рассматриваться независимыми директорами на 
комитете по аудиту. Решение примет совет директоров ГМК. Компания Crispian является 
владельцем 5,5% акций "Норильского никеля". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярцы направили президенту больше 200 обращений 
Более двухсот жителей Красноярского края отправили вопросы на прямую линию 

президенту России Владимиру Путину. 
Согласно информации сайта спросить-президента.рф, всего опубликовано 202 вопроса 

жителей края, среди которых вопросы о сокращениях, зарплатах, пособиях, цен на топливо, 
экологии, здравоохранении. 

Кроме того, жители края обращаются с личными проблемами и просят президента 
заставить бывшего мужа платить алименты, решить вопрос с гражданством или с плохим 
соседством. 

Прямая линия в этом году пройдет 14 апреля. Прямая линия с президентом проходит с 
2001 года, тогда Путин ответил на 47 вопросов. В прошлом году разговор с главой 
государства длился почти 4 часа. В прямом эфире прозвучало 74 вопроса. 

Оставить вопрос президенту можно на специальном сайте, а также с помощью СМС или 
ММС (номер -40−40) и по телефону 8−800−200−40−40. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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Жителей края призывают не покупать алкоголь дистанционно, с рук, в местах 
несанкционированной торговли 

Жителей Красноярского края призывают не покупать любую алкогольную и 
спиртосодержащую продукцию дистанционно, с рук, в местах несанкционированной торговли. 
Соответствующее сообщение обнародовало министерство промышленности, энергетики и 
торговли региона. 

"Внимание! В Красноярске произошло отравление спиртосодержащей суррогатной 
продукцией марки "Джек Дениэлс" (виски). Доподлинно известно, что причиной отравления 
стал содержащийся в бутылках метиловый спирт. Один человек погиб, еще пятеро находятся 
в реанимации токсикологического отделения БСМП. Данная продукция не была приобретена 
в официальных местах продаж алкоголя. Источник попадания данного суррогата к 
потребителям в настоящее время устанавливается органами правопорядка", - говорится в 
сообщении министерства. 

 В настоящее время в розничных магазинах установлены системы электронного 
контроля легальности продаваемой продукции (ЕГАИС). Приобретая алкоголь в 
лицензированных магазинах, сегодня покупатель может быть уверен в его качестве. 

 В случае возникновения сомнений в подлинности федеральной специальной или 
акцизной марки, нанесенной на бутылку, вы вправе потребовать документы на продукцию. 
Если продавец или лицо, предлагающее вам алкоголь, не может их предъявить, то 
призываем воздержаться от покупки алкогольной продукции в этом месте. 

 О случаях незаконной продажи алкогольной и спиртосодержащей продукции, а также 
наличии информации о местах или лицах, распространяющих в том числе и виски "Джек 
Дэниелс", необходимо сразу информировать органы правопорядка или министерство 
промышленности, энергетики и торговли Красноярского края по телефону 8-391-249-34-85. 

"Таймырский Телеграф" 
  

В Красноярском крае выросло производство мяса и молока 
По данным статистики, производство продукции животноводства в Красноярском крае 

развивается, несмотря на кризис. В сельскохозяйственных организациях региона в феврале 
2016 года по сравнению с февралем 2015 года производство скота и птицы на убой (в живом 
весе) увеличилось на 55,4 %, молока — на 2,4 %. При этом в производстве яиц 
зафиксировано снижение темпов — на 6,5 %. 

Согласно информации Красноярскстата, надои молока на одну корову в 
сельскохозяйственных организациях, не относящихся к субъектам малого 
предпринимательства, в январе — феврале 2016 года составили 875 кг. За аналогичный 
период 2015 года надои на одну корову составляли 837 кг. Таким образом, зафиксирован рост 
на 38 кг с каждой коровы. За январь — февраль 2016-го общие надои составили 60,1 тыс. 
тонн молока. 

В Красноярскстате отмечают, что за первые два месяца года по сравнению с январем — 
февралем 2015-го в хозяйствах всех категорий в структуре производства скота и птицы на 
убой отмечался рост. При этом если по крупному рогатому скоту он составил лишь 3,5 % 
(всего за 2 месяца произведено 4,3 тыс. тонн говядины), то производство свинины выросло 
кратно — в 2,5 раза — и составило 6,2 тыс. тонн. 

 А вот в производстве яиц зафиксирован незначительный спад: в январе — феврале 
текущего года в крае произведено 111,9 тыс. яиц, это на 6,5 % меньше, чем в первые два 
месяца прошлого года. 

Показатели работы хозяйств края в настоящее время позволяют говорить об 
устойчивости продовольственного рынка, заключили в Красноярскстате. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Медведев высказался за проведение "в меру консервативной" бюджетной политики     



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

 
  Премьер РФ Дмитрий Медведев высказался за проведение "в меру консервативной" 
бюджетной политики, за недопущение роста дефицита бюджета и инфляции.  

"Бюджетная политика должна быть, как и все последние годы, в меру консервативной. 
Помимо реакции на внешние вызовы, необходимо решать и целый ряд непростых задач: 
нужно удержать дефицит бюджета в тех рамках, которые мы для себя определили, то есть в 
приемлемых рамках, и добиться дальнейшего снижения инфляции, в том числе для того, 
чтобы уменьшать и размер кредитных ставок", - сказал Д.Медведев на заседании 
правительственной комиссии по информационным технологиям.  

Как подчеркнул глава правительства, это должно быть сделано "для того, чтобы, 
конечно, поддержать те позитивные процессы в ключевых секторах в экономике, которые в 
настоящий момент также у нас существуют".  

Д.Медведев отметил, что "все это должно происходить при безусловном исполнении 
тех социальных обязательств, которые на себя принимает правительство, поэтому бюджет 
должен быть максимально сбалансированным, а работа с его расходной частью должна быть 
исключительно аккуратной".  

"Поэтому бюджет должен быть максимально сбалансированным, и работа с его 
расходной частью, как это и ранее было, должна быть исключительно аккуратной", - сказал 
глава правительства.  

Медведев также заявил о необходимости наладить работу нового механизма 
казначейского сопровождения бюджетных расходов.  

"Исполнение обязательств перед людьми должно иметь приоритетный характер. Новый 
механизм, который мы все внедряем - это хорошая вещь. Он должен и дальше 
использоваться. Но не менее важно, чтобы зарплата вовремя платилась. Надо все это 
наладить", - сказал глава правительства.  

Премьер также подчеркнул, что программный принцип исполнения бюджета до сих пор 
не начал активно применяться.  "Уже не первый год действует программный принцип 
формирования и исполнения бюджета. Именно госпрограммы являются основой 
формирования бюджета, хотя, скажем прямо, пока мы не можем сказать, что этот принцип 
начал активно применяться и приносит какие-то колоссальные, серьезные в этом смысле 
преимущества", - сказал он.  

"Тем не менее, все равно нужно идти по этому пути. Мы сегодня делаем очередной шаг 
в совершенствовании механизма реализации госпрограмм. В настоящий момент существует 
задача повысить эффективность государственных расходов - она вообще всегда существует, 
но, конечно, сегодня это особенно актуальная тема", - продолжил Д.Медведев. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Конституционный суд уточнил нормы закона о капремонте 

Конституционный суд РФ уточнил и конкретизировал нормы закона о капремонте, 
которые сами по себе не противоречат Конституции, хотя и «не идеальны», заявил 
заместитель председателя КС Сергей Маврин. 

Конституционный суд РФ признал законным сбор в «общий котел» обязательных для 
граждан взносов на проведение капитального ремонта многоквартирных домов. Как заявил 
журналистам судья-докладчик по этому делу заместитель председателя КС Сергей Маврин, 
КС пришел к выводу, что сама идея проведения капитального ремонта за счет в том числе 
средств собственников жилых помещений, не противоречит Конституции. 

КС прямо обязал законодателя проработать механизмы обеспечения прозрачности 
реализации региональных программ капремонта, а также обеспечения непрерывности их 
исполнения в случае прекращения деятельности конкретного регионального оператора. 
Также КС подчеркнул необходимость соблюдения обязательств государства перед жильцами 
домов, требовавших капитального ремонта на момент приватизации. Подобные здания, 
отметил КС, должны в первоочередном порядке включаться в соответствующую 
региональную программу. 
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С жалобами в КС обратились две парламентские фракции: КПРФ и 
«Справедливая Россия». Заявители обжаловали сам факт установления сборов на капремонт 
и место хранения средств, собранных с каждого конкретного дома, на специальном частном 
счете или на счете регионального оператора капремонта. Кроме того, оспаривалась часть 4 
статьи 179 Жилищного кодекса, разрешающая использовать средства, полученные 
региональным оператором от собственников квартир в одних многоквартирных домах для 
проведения капремонта в других. 

Infox.ru 
 

Дворкович не видит препятствий для экономического роста в России 
Вице-премьер РФ Аркадий Дворкович считает, что нет препятствий для экономического 

роста в России уже в этом году. 
«Нет никаких препятствий для того, чтобы экономический рост был уже в этом году», — 

сказал Дворкович, выступая на Биржевом форуме. 
При этом он отметил, что рост не будет очень большим, не более десятых процента, но в 

ряде отраслей есть предпосылки к восстановлению. 
Официальный прогноз Минэкономразвития, рассчитанный исходя из цен на нефть в 50 

долларов, предполагает спад ВВП в 2016 году на 0,7%, инфляцию — 6,4%. Обновленный 
макропрогноз министерство планирует представить в апреле. 

РИА Новости 
 

Набиуллина: даже нефть по $100 не спасет Россию без структурных экономических 
реформ 

Рост ВВП России не превысит 1,5% в год без структурных реформ и улучшения 
инвестиционного климата даже при ценах на нефть в $100 за баррель, передает РИА 
«Новости» со ссылкой на главу ЦБ Эльвиру Набиуллину. 

«Сейчас прогнозы в основном построены — будет цена $35 — будет такой-то прогноз, 
будет цена $50 — будет такой-то прогноз. Да, в краткосрочной перспективе это верно», — 
сказала она в ходе биржевого форума. 

Но, если говорить о среднесрочной перспективе, темпы экономического роста в России 
— это чисто внутренние проблемы страны, подчеркнула Набиуллина. 

«Потому что, на мой взгляд, существуют две стороны одного правила. Какие бы цены на 
нефть не были, хоть опять $100, мы не сможем расти выше 1,5-2%, если не будем делать 
структурных реформ, улучшать инвестиционный климат», — сказала глава регулятора. 

При этом, по ее мнению, экономика страны может устойчиво расти, несмотря на уровень 
цен на нефть, при должном проведении структурных реформ. 

Ранее в ходе форума глава ЦБ заявила, что ВВП России может выйти на квартальный 
рост в 2016 году, но по итогам года все равно пойдет на спад. 

«Газета.ру» 
 
МВФ ухудшил прогноз спада экономики РФ в 2016 году 

Международный валютный фонд (МВФ) вновь пересмотрел в сторону ухудшения 
экономические прогнозы для России. Теперь он ожидает в текущем году сокращения 
российской экономики на 1,8%, а в будущем году — ее роста на 0,8%. 

Такие цифры приводятся в новом прогнозно-аналитическом докладе, подготовленном к 
весенней сессии руководящих органов МВФ и Всемирного банка и представленном в штаб-
квартире Фонда в Вашингтоне. 

В январе МВФ прогнозировал в России в нынешнем году экономический спад на 1,0%, 
а в будущем — рост на 1,0%. 

Что касается инфляции, МВФ ожидает ее в нынешнем году в России на уровне 8,4% 
против 15,5% годом ранее. В 2017 году она должна еще более замедлиться — до 6,5%. При 
этом в Фонде данный показатель рассчитывают по собственной методике: в среднем за год, а 
не «декабрь к декабрю», как принято в России. 
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В кратких комментариях к статистике авторы нового доклада МВФ констатируют, 
что «спад в России в 2015 году в целом соответствовал ожиданиям». А новые прогнозы, по их 
словам, продиктованы ситуацией, при которой «международные санкции усугубляют 
последствия низких цен на нефть и структурных слабостей». 

Банк России в середине марта сообщал, что ожидает в текущем году замедления спада 
российской экономики до 1,3−1,5%. 

Фонд ожидает подъема в российской экономике в 2016 году. Заместитель директора 
исследовательского департамента Фонда Джан-Мария Милези-Ферретти подтвердил это, 
отвечая на вопрос корреспондента ТАСС на пресс-конференции, посвященной выпуску 
нового прогнозно-аналитического доклада Фонда. 

«Это означает, что поворот (к лучшему) в российской экономике произойдет в текущем 
году», — сказал он. 

Международный валютный фонд (МВФ) ожидает, что цены на нефть в мире составят в 
среднем $34,75 за баррель в текущем году и $40,99 в 2017 году. Оценка основывается на 
фьючерсных рынках. 

В докладе есть отдельная врезка, в которой анализируются последствия снижения цен 
на нефть за последние годы. Подчеркнуто, что ожидавшееся «позитивное воздействие на 
глобальный ВВП» было «более чем компенсировано ослаблением глобальной экономической 
активности», то есть по существу не материализовалось. 

Снижение спроса на нефть из-за замедления экономического роста — важная, хотя и 
не главная причина снижения цен. Больше всего на них, по оценкам специалистов МВФ, 
отразилось увеличение предложения. Наконец, еще один фактор — повышение 
энергоэффективности. 
            Согласно докладу, МВФ исходит из того, что в ключевых нефтедобывающих странах, 
включая Россию и Саудовскую Аравию, «для сохранения финансово-бюджетной 
устойчивости потребуется урезать и потребление, связанное с удовлетворением 
общественных потребностей, и инвестиции». «Кроме того, предполагается, что у ряда 
экспортеров нефти со сравнительно небольшими внешними активами надбавка за риск 
вырастет на 100 базовых пунктов в 2016 и 2017 годах, — указывается в документе. — 
Результатом станет дополнительное сокращение мирового ВВП примерно на четверть 
процента, сконцентрированное в экономиках с формирующимися рынками». 

ТАСС 
 

ВЦИОМ: россияне стали меньше беспокоиться по поводу роста цен 
Россияне назвали положение дел в экономике главной проблемой страны в марте, при 

этом актуальность проблемы роста цен для граждан РФ за несколько месяцев существенно 
снизилась. Об этом свидетельствуют данные социологического опроса, проведенного 
Всероссийским центром изучения общественного мнения. 

Как говорится в поступившем в ТАСС сообщении ВЦИОМ, если в январе 2016 года 
актуальность проблемы роста цен для страны в целом занимала вторую строчку в рейтинге 
проблем (при ответе на вопрос, какую проблему вы считаете сейчас самой актуальной для 
страны, ее назвали 20% опрошенных), то в марте она опустилась в конец первой десятки 
(соответствующий ответ дали 5% респондентов - минимум за последние полтора года). 
Заметное перемещение вверх за тот же период продемонстрировала тема падения рубля - 
она вошла в топ-5 самых актуальных для россиян проблем (рост с 0% в январе до 8% в 
марте). 

Тем не менее, обеспокоенность россиян состоянием дел в экономике не ослабевает: в 
марте наибольшее количество россиян (22%) посчитали эту проблему основной (в январе 
2016 года в числе главных проблем страны ее называли 23%, в марте 2015 г. - 21%). Еще 
около 10% респондентов относят сегодня к проблемным зонам низкий уровень жизни (12%), 
безработицу (11%), социальную политику (8%). 

Несколько реже в контексте проблемного фона говорят о здравоохранении (7%), 
внешней политике (6%), коррупции и бюрократии (6%), образовании (5%). Среди проблем, 
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ранее не отмечавшихся или называвшихся крайне малым числом респондентов, можно 
отметить страх войны (5%), чрезмерное внимание к украинской проблеме (2%). 

"Ответы респондентов на вопрос о наиболее актуальных проблемах свидетельствуют о 
стабильности социально-экономической ситуации, несмотря на многочисленные кризисные 
проявления. Это не означает ослабление восприятия остроты кризиса, а говорит лишь о 
привыкании респондентов к новым экономическим условиям", - приводятся в сообщении 
слова руководителя исследовательских проектов управления мониторинговых и 
электоральных исследований ВЦИОМ Михаила Мамонова. 

По его мнению, показательна ситуация с инфляцией: за три месяца текущего года 
частота упоминания данной проблемы сократилась в четыре раза. "В целом же проблемное 
поле традиционно. Россиян больше всего волнуют проблемы состояния экономики, доходов и 
занятости. Эти проблемы всегда в группе лидеров", - отметил Мамонов. 

ТАСС: 
 

Инвесторы сделают гражданам светло и тепло. Через два года сфера ЖКХ полностью 
перейдет в руки концессионеров 

Объем концессионных обязательств инвесторов в сфере российского ЖКХ за прошлый 
год вырос в десять раз, а в 2016 году темпы роста будут еще выше. В конечном счете, 
правительство сможет полностью отказаться от жилищно-коммунальных ГУПов и МУПов. Об 
этом журналистам 12 апреля рассказал заместитель главы Минстроя РФ Андрей Чибис. 

В 2015 году число заключенных концессий в сфере ЖКХ выросло в 2,5 раза - до 271. Их 
общее количество на сегодня - 699. Годовой объем частных инвестиций в отрасль 
увеличился до 70,8 млрд рублей (для сравнения, в 2014 г. от инвесторов поступило всего 8 
млрд рублей). Год нынешний удивит новыми рекордами: в Минстрое отмечают, что в первом 
квартале объемы частных концессионных обязательств показали уверенный рост. Ранее 
было объявлено, что потребность отрасли в инвестициях составляет порядка 500 млрд 
рублей в течение ближайших пяти лет. Исходя из озвученных Минстроем цифр, вероятность 
достичь этого показателя довольно высока. 

Концессионный проект уже показал свою жизнеспособность. Специалисты 
проанализировали государственно-частные предприятия в 35 регионах со стажем работы 
больше полутора лет. Показатели чиновников "очень сильно порадовали": налицо 
сокращение потерь и аварийности. К примеру, в Ижевске аварийность на теплотрассах 
снизилась на 47%, а количество потерь - на 18%, аварий на водопроводе стало меньше на 
21%, потери воды сократились на 14%. 

Значительное количество соглашений заключено в городах с населением до 150 тыс. 
человек. По словам чиновников, это стало ответом скептикам, которые утверждали, что 
инвесторам эта сфера неинтересны и что если все же найдутся желающие, то вкладывать 
средства они будут преимущественно в городах-миллионниках. На самом деле, в 
представлении бизнесменов сфера ЖКХ уже давно перестала быть "черной дырой". 

Минстрой намерен менее чем за два года передать в концессию все ныне действующие 
унитарные предприятия и создать в сфере ЖКХ несколько игроков национального уровня. В 
первую очередь, в частные руки нужно отдавать неэффективные предприятия, чтобы как 
можно скорее решить проблемы граждан с текущими трубами или неработающими лифтами. 
Попутно министерство предлагает активизировать привлечение частных инвестиций в 
отрасль при помощи законодательных мер. 

"Мы планируем запретить с 1 января 2018 года право хозяйственного ведения как форму 
управления коммунальной инфраструктурой, передав все ГУПы и МУПы в концессию", - 
сообщил Чибис. По его словам, эту инициативу поддержали все федеральные органы власти. 
Соответствующие поправки в закон о государственных и муниципальных унитарных 
предприятиях уже подготовлены. Эти нововведения вместе с поправками в закон о 
концессиях Госдума может принять уже в ходе весенней сессии. 

В профильном ведомстве настаивают, что масштабные реформы жилищно-
коммунальной сферы проводятся не столько в интересах бизнеса, сколько в интересах 
граждан. "Запрет с января 2018 года на МУПы, ГУПы в коммунальной сфере создаст 
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идеальные правовые условия для частного инвестора, но, в конечном счете мы это 
делаем не для бизнеса, а для населения - у граждан должны быть гарантии, что 
инфраструктура работает надежно, а качество услуг повышается", - подчеркнул замминистра 
строительства и ЖКХ. 

Во избежание злоупотреблений со стороны недобросовестных игроков государство 
ужесточит требования к передаче объектов инфраструктуры концессионерам. Вообще же 
приоритетная задача Министерства строительства и ЖКХ, по словам Чибиса, - оставлять в 
публичной собственности именно саму инфраструктуру, но к управлению и модернизации, а 
значит - повышению эффективности, привлекать предпринимателей. 

Создание концессий в ЖКХ выгодно всем: и местным властям, и бизнесу, и гражданам. 
Острый дефицит бюджетных средств вынуждает региональных чиновников активно работать 
над привлечением инвесторов. "Теперь это их жизненная необходимость, чтобы обеспечить 
соответствующее качество услуг", - отметил Андрей Чибис. 

При этом частные инвестиции помогают отказываться от порочной практики, при которой 
об эффективном расходовании средств в сфере ЖКХ практически никто не заботился. 
"Бюджетные деньги развращают. И проекты часто оказываются не самые эффективные, и 
мощность не та. Главное здесь - побольше и побыстрее освоить эти деньги. У частника же 
цель сделать проект максимально эффективным и окупаемым, что предполагает 
рассмотрение целого набора рисков, которые не учитываются при бюджетном планировании 
в ЖКХ", - пояснил чиновник. 

Впрочем, у концессионного проекта есть и свои критики. В том числе - из числа 
депутатов Госдумы. Для Минстроя это тревожный сигнал, поскольку от парламентариев 
напрямую зависит дальнейшая судьба законодательных инициатив о реформировании 
жилищно-коммунального хозяйства. 

"Ситуация с концессиями очень опасная, мы наступаем на те же грабли, на которые уже 
наступила Европа", - считает председатель думского комитета по жилищной политике и 
жилищно-коммунальному хозяйству Галина Хованская. Депутат пояснила, что в некоторых 
странах Западной Европы компаниями на концессии предоставлялись услуги ЖКХ низкого 
качества по высоким ценам, поэтому государству пришлось выкупать их обратно. 

«Утро» 
 

Иностранный бизнес получит выгоду от обедневших россиян. Низкая зарплата в РФ 
заинтересовала потенциальных инвесторов 

 Кризис в РФ создал для иностранных инвесторов новые точки притяжения и 
отталкивания. Потребительский сектор не растет и иностранцы бегут оттуда. При этом 
двукратное падение валютной зарплаты сделало россиян дешевле китайцев. Иностранный 
бизнес занялся локализацией производства и начинает работать на экспорт. Такие тенденции 
описывают в Ассоциации европейского бизнеса (АЕБ).  

Кризис разрушил старые точки притяжения иностранного бизнеса в РФ, но и создал 
новые. Вчера АЕБ сообщила, чем в условиях рецессии и санкций российская экономика 
может привлечь иностранных инвесторов прежде всего слабым рублем.  

«Высокий курс евро и доллара по отношению к рублю позитивно сказался на работе 
иностранных компаний, поскольку им стало выгоднее вести свое производство в России, 
платить за аренду офиса, нести иные организационные расходы», – заявил «НГ» 
председатель правления АЕБ Филипп Пегорье. 

По его словам, экономический спад, конечно, вносит свои коррективы, но в целом 
«европейские компании продолжают работать на российском рынке, несмотря на кризис». 
«Более того, многие компании, члены АЕБ, локализуют свое производство и начинают в 
России выпускать продукцию, предназначенную для экспорта в другие страны, – добавляет 
Пегорье. – Яркий пример подобной тенденции – компания Roca, которая запустила 
производство в России для экспорта в Белоруссию. Компания Volkswagen открыла завод в 
Калуге, Claas – в Краснодаре. Nokian Tyres большую часть произведенных в России шин 
экспортируют». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Об этой же тенденции говорят и представители российского бизнеса. 
«Колебание валютных курсов сделало производство в России крайне привлекательным с 
точки зрения бизнеса, особенно для компаний, у которых цены на готовую продукцию 
номинированы в долларах. Думаю, в перспективе 2016 года в РФ придут компании, которые 
будут размещать производственные мощности у нас в стране. Причем это касается не только 
крупных компаний, но и иностранного малого и среднего бизнеса», – сказал «НГ» член 
генсовета «Деловой России» Сергей Малофейкин. 

Кроме того, как уже сообщал замглавы Минпромторга Виктор Евтухов, компании Zara,   
IKEA, Benetton, «Декатлон»  и «Спортмастер» на фоне девальвации рубля тоже думают о 
размещении производства на территории  РФ. Продукция будет производиться как для 
внутреннего потребления, так и для экспорта. 

Налицо изменение в настроении бизнеса. Еще несколько лет назад именно 
потребительский потенциал России был ключевым фактором для зарубежных инвесторов. 
Например, европейские предприниматели, делали вывод о росте платежеспособности 
россиян и ожидали, что отдача от инвестиций в РФ будет несопоставимо выше, чем если бы 
они инвестировали в производство внутри Европы. 

Текущий кризис, однако, показал, что «рост потребления населения не является для 
нашей страны «естественным» трендом». Миф о потребительском потенциале наряду со 
многими другими развенчал в своем исследовании Центр макроэкономического анализа и 
краткосрочного прогнозирования. Из-за девальвации рубля и падения реальных доходов 
населения надежды на внутренний спрос как на драйвер роста не оправдываются. По данным 
Росстата, в 2015 году оборот розничной торговли сократился в РФ на 10% по сравнению с 
2014-м. Спад продолжается: по итогам января-февраля 2016-го он составил 6,6% к тому же 
периоду прошлого года. 

Зарубежные компании, ориентированные исключительно на внутренний потребительский 
рынок, были вынуждены либо заморозить, либо полностью закрыть свое производство в РФ. 
Прежде всего под удар попал авторынок. Например, в прошлом году автогигант General 
Motors решил законсервировать завод в Санкт-Петербурге. Сказалось также санкционное 
противостояние с Западом, в условиях которого инвестиции в РФ стали для иностранного 
бизнеса политически рискованными, в частности, в добывающей промышленности. 

Однако некоторые иностранные компании проявили гибкость и попытались извлечь 
выгоду другим способом: не из платежеспособности населения, а из подешевевшей рабочей 
силы. Россия с крайне дешевой рабочей силой превращается сегодня в подобие Китая 
образца последней четверти прошлого века. Только проходим мы этот путь «задом наперед»,  
то есть через падение зарплаты и спад производства. В Китае же, напротив, растут торговля 
и сектор услуг. По данным Государственного статистического управления КНР, в январе-
феврале 2016-го объем розничной торговли потребительскими товарами в Китае увеличился 
на 10,2% по сравнению с тем же периодом 2015-го. Как сообщили в конце минувшей недели 
исследователи Credit Suisse Research Institute, рост потребления в Китае главным образом 
формируется под влиянием роста доходов и изменения образа жизни молодых людей. 

В России же о росте доходов говорить не приходится. Рабочая сила в РФ сейчас почти в 
полтора раза (точнее, в 1,42 раза) дешевле, чем в КНР. На это ранее указал Центр развития 
Высшей школы экономики. Так, средняя годовая зарплата по номинальному среднегодовому 
курсу составила в РФ в 2015-м примерно 6700 долл., а в Китае – около 9500 долл. (см. «НГ» 
от 29.02.16). 

Правда, пока что китайский путь не помогает российской экономике преодолеть кризис. 
Девальвационный гандикап не останавливает рецессию. Более того, локализация 
производства не решает всех проблем иностранного бизнеса. Ведь далеко не все 
иностранные компании отказываются от закупки сырья и комплектующих за рубежом, и 
расходы на такие закупки могут значительно превышать экономию на рабочей силе. 

Между тем в России обнаружилась позитивная динамика и в сфере иностранных 
портфельных инвестиций. За 2016 год приток иностранных инвестиций может составить 8 
млрд долл. против 2 млрд в прошлом году, рассказал РИА Новости управляющий партнер 
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Ernst&Young по России Александр Ивлев. По его словам, химическая и нефтехимическая 
отрасли показывают рост, особенно за счет увеличения производства экспортной продукции.  

«независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Не тайная ложа, а явная лажа 
Барак Обама в интервью каналу Fox News назвал своей главной ошибкой «отсутствие 

четкого плана действий после вторжения в Ливию». Похоже, однако, что ошибка глубже – это 
переоценка возможностей США в целом. 

Конечно, признание Обамы выглядит половинчатым – ошибкой названо отсутствие 
планов по послереволюционному устройству Ливии, а не свержение Каддафи как таковое. Но 
политики настолько редко признают свои ошибки, что даже такое признание можно счесть 
делом исключительным. Само сообщение «мы просто лоханулись» очень многое ставит на 
место в картине мира.  

Люди, как правило, склонны считать сильных мира сего людьми гиперкомпетентными, 
ведь они не случайно оказались на вершине власти. Их деньги позволяют им привлечь 
высококлассных экспертов, которые рассмотрят любой вопрос со всех сторон, 
проанализируют всю относящуюся к делу информацию, как открытую, так и ту, которую 
передадут тайные агенты, представят все «за» и «против» любого решения.  

Поэтому естественно предположить, что за всем, что делают властители, стоит хорошо 
продуманный замысел.  

Кто-то верит в то, что замысел этот злой и властители тщательно плетут паутину 
заговора, чтобы намеренно ввергать народы в бедствия, кто-то, напротив, что благой и эти 
прекрасные люди сейчас руками разведут все наши беды.  

Но все оказывается неожиданно просто. Нет никакого гениально злобного замысла. Есть 
просто ошибки, просто некомпетентность, просто отсутствие внятных планов. Не тайная 
ложа, а явная лажа.  

 Результатом этой лажи является гибель по крайней мере десятков тысяч людей и 
страдания миллионов – так уж получилось. Никто этого специально не хотел. Просто в Ираке, 
Ливии, на Украине имели место ошибки. Простая человеческая глупость.  

Но как люди дошли до такой глупости? Как ливийские повстанцы разнесли свою страну – 
а НАТО им в этом помогло? Как так получилось, что на Украине горячо поддержанное 
Западом восстание против коррумпированного режима только привело к власти режим еще 
более коррумпированный?  

Если попробовать выделить главную причину, то это, скорее, катастрофическая 
переоценка возможностей Запада изменять к лучшему жизнь на планете. Переоценка как 
самим Западом, так и теми незападными людьми, которые искали его помощи и 
покровительства.  

Обвал лагеря социализма, переход бывших стран Варшавского договора к либеральной 
демократии и рыночной экономике внушил многим мысль, что западные идеалы 
политического устройства являются универсальными и скоро все народы (к их же 
несомненному благу) их воспримут. Более того, процесс такого перехода стоит несколько 
подтолкнуть.  

То, что США остались единственной сверхдержавой, которой никто не мог 
противостоять, побудило множество людей, как в США, так и за их пределами, всерьез 
поверить в мысли, выраженные в «Стратегии национальной безопасности»:  

«Нас объединяет общенациональная уверенность в том, что глобальное лидерство 
Америки остается непреложным. Мы признаем свою исключительную роль и ответственность 
в момент, когда существует самая острая потребность в нашем уникальном участии... 
Американское лидерство — это глобальная сила добра, но оно зиждется на наших 
непреходящих национальных интересах».  
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Возможности США действительно являются огромными, а их военное, 
экономическое и культурное доминирование в мире очевидно. Это приводит к иллюзии 
всемогущества – и американцы, и далеко не только они верят в возможности Америки решать 
все мировые проблемы.  
          Это очень стойкая и упорная вера, способная вынести множество ударов, но в итоге 
реальность заставляет себя признать – Америка и Запад в целом не смогли превратить Ирак 
и Ливию в процветающие демократии.  

На данном культурном субстрате это нерешаемая задача, и она станет решаемой еще 
очень нескоро. Пока что вся американская конница и вся американская рать ничего не может 
поделать с хаосом, который разверзся в регионе после свержения «жестоких диктаторов».  
          Точно так же она ничего не может поделать с гомерических масштабов коррупцией на 
Украине, которую «революция достоинства» только усугубила. Они бы хотели решить 
проблемы Украины – они даже пытаются – но не могут.  

Люди и страны – это не пластилин, из которого можно лепить все что угодно, было бы 
желание и ресурсы. Можно со временем сделать из Голландии Ливию; но нельзя сделать из 
Ливии Голландию. Этого не могут даже США. Точно так же они не могут сделать из Украины 
процветающую европейскую страну. Сопротивление материала сводит все усилия на нет.  

Вера в то, что «Запад нам поможет», ошибочна по многим причинам, в частности потому, 
что культуру просто невозможно радикально изменить извне.  

Подлинное развитие консервативно, а не революционно, улучшения в жизни людей, 
смягчение нравов, укрепление порядка и закона, даже рост материального достатка – все это 
происходит медленно, бесшумно, как растет трава, в условиях порядка и стабильности, когда 
любые смелые революционеры получают ответ, который в анекдоте программист дает 
своему сыну: «сынок, работает – не трогай».   

И все эти блага должны вырасти на местной почве. Их нельзя завезти извне. Извне 
можно только вытоптать то немногое, что выросло, отбросить развитие на десятилетия назад, 
а потом признать, что да, некоторые ошибки были допущены. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.04.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 35 ▼ 0, 78 

EUR 75, 85 ▼ 0, 64 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


